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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

Верхом на оленях и с луком в руках. На Таймыре обсудили возможность проведения 
международных соревнований по северному многоборью.  

Круглый стол по популяризации северного многоборья прошел в Дудинке в рамках 
международного форума «Профи-2017». За столом переговоров собрались гости из 
Финляндии и участники чемпионата и первенства России по северному многоборью.  

Началось заседание с просмотра фильма о зарождении северного многоборья в России. 
Затем участники круглого стола обсудили возможность проведения соревнований по 
северному многоборью на международном уровне.  

Лииса Холберг, вице-председатель совета университета Арктики (Центр образования 
Саамского региона, Финляндия), рассказала о мероприятиях, проводимых в Финляндии: «На 
саамской земле проходят два крупных мероприятия: дни святой Марии и королевская гонка 
на оленьих упряжках. В программу соревнований входит метание тынзяна и сама гонка. 
Желающих участвовать много. Например, в этом году победителю по метанию тынзяна был 
подарен снегоход». Также Лииса Холберг отметила, что в Центре образования Саамского 
региона, где она является ректором, ведется большая работа по развитию северного 
многоборья. Студенты Центра активно участвуют в организации спортивных мероприятий.  

Как подчеркнул менеджер по развитию Центра образования Саамского региона Янне 
Няккяоляярви: «Соревнования, проводимые в рамках празднования дней святой Марии, уже 
можно считать международными. Участниками являются такие страны, как Норвегия, Швеция 
и Финляндия. Мы бы хотели попробовать привлечь к участию и северные территории 
российской Арктики».  

В рамках круглого стола прозвучало предложение ввести в программу международных 
соревнований бег на снегоступах, стрельбу из лука, перетягивание каната и палки. Кроме 
того, если проводить соревнования в северных территориях, то можно также провести гонки 
на оленьих упряжках или верхом на оленях.  

В свою очередь президент Федерации северного многоборья России, депутат 
Законодательного собрания Красноярского края Павел Семизоров предложил до 10 мая 
текущего года создать организационный комитет, членами которого станут представители 
Швеции, Финляндии, России и Норвегии.  

По итогам заседания круглого стола было принято решение провести в 2018 году 
спортивный фестиваль арктических народов, который станет выставочной площадкой для 
выбора видов состязаний международных соревнований. Директор КГБПОУ «Таймырский 
колледж» Вера Черкасова сообщила присутствующим о создании клуба по северному 
многоборью на базе колледжа. Членам клуба поручено разработать символику спортивного 
фестиваля арктических народов - 2018.  

Провести международные соревнования по северному многоборью было решено после 
Всемирной зимней Универсиады 2019 года в Красноярске. 

«Заполярная правда» 
 

Число разводов снижается на Таймыре 
По данным таймырского управления ЗАГС, в марте на территории муниципального 

района родились 32 малыша, с начала года зарегистрировано 92 новорожденных. Лидирует 
по количеству новорожденных город Дудинка, где на свет появились 67 малышей. В сельском 
поселении Хатанга в этом году родились 18 северян, в сельском поселении Караул – семь.  

В первом квартале этого года зарегистрировано 97 актов о смерти. 
16 жителей Таймыра в прошлом месяце заключили брак, и столько же его расторгли. 

Итоги первого квартала этого года также дали равное количество браков и разводов. С 
начала года 40 человек стали мужем и женой, и столько же развелись. Разводиться жители 
Таймыра стали реже, по сравнению с прошлым годом разводов зарегистрировано меньше на 
13%. 
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Более чем в четыре раза к уровню прошлого года увеличилось количество 
обратившихся в органы ЗАГС по вопросу перемены имени, фамилии, либо отчества. 
Количество таких обращений достигло 13. 

В марте в отношении 11 детей была оформлена процедура установления отцовства, с 
начала года установили отцовство уже 38 таймырцев. 

"Таймырский Телеграф" 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
Хантайское Озеро и Усть-Авам сделают чистыми и красивыми  
 С третьего по восемнадцатое июля в посёлках Усть-Авам и Хантайское Озеро будут 
работать отряды «Юный эколог», которые объединят  несовершеннолетних жителей этих 
населённых пунктов. В каждом отряде будет по пятеро ребят. Они помогут очистить 
территорию своих посёлков от мусора и бытовых отходов, установят на улицах урны для 
раздельного сбора мусора и вазоны с цветами, расскажут односельчанам о необходимости 
соблюдать культуру обращения с отходами и бережно относиться к окружающей среде. 
           В посёлке Хантайское Озеро юные экологи наведут порядок на улицах Павла 
Бибикова, Хантайской, Восточной и Дружбы. В Усть-Аваме облагородят Набережную, 
Центральную, Солнечную и Ручейную улицы. 
          Осуществление проекта инициировано комитетом культуры, молодёжной политики и 
спорта администрации города Дудинки.  Практическую помощь на местах участникам 
экологических объединений окажут  руководители территориальных отделов городской 
администрации и поселковых молодёжных центров. За две недели работы на благо родных 
посёлков трудотрядовцы получат заработную плату, которая составит около пяти тысяч 
рублей.      

"Таймырский Телеграф" 
 

Юные пловцы Дудинки завоевали 10 призовых мест в Норильске 
 8 апреля в спортивной школе № 4 города Норильска состоялась матчевая встреча по 
плаванию среди мальчиков и девочек младше 13 лет. Участие приняли 76 спортсменов, 
среди которых 14 воспитанников секции плавания бассейна «Нептун» Дудинского 
спортивного комплекса.  
 Дудинские спортсмены заняли 3 первых, столько же вторых и 4 третьих места в 
матчевой встрече. Обладателем сразу двух первых мест стал Тимофей Стрелков, 
победивший своих соперников на дистанциях 100 метров комплексным плаванием и 100 
метров на спине. Дарья Петриченко показала лучший результат, проплыв стометровую 
дистанцию брассом. Тренеры юных спортсменов Наталья Мордвинкина и Наталья Щеглова. 

 
3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 

 
Более 100 единиц игрового оборудования уничтожили в Норильске 

Полицейские совместно с представителем территориального управления Росимущества 
уничтожили игровое оборудование, изъятое сотрудниками ОМВД России по городу Норильску 
в ходе оперативно-разыскных мероприятий и следственных действий по пресечению 
нелегальной игорной деятельности. Об этом сегодня сообщили в пресс-службе местной 
полиции. 

 В соответствии с решением суда с помощью специальной техники в негодное состояние, 
исключающее повторное использование, приведены 62 игровых аппарата и 57 системных 
блоков с мониторами. В ближайшее время ожидается ликвидация еще 30 единиц игорного 
оборудования. 

 В прошлом году норильские полицейские провели 13 профилактических рейдов и 
проверок, пресекли деятельность семи незаконных игорных заведений. Следственным 
отделом по городу Норильску ГСУ СК РФ по Красноярскому краю возбуждено два уголовных 
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дела по признакам состава преступления, предусмотренного ст. 171.2 УК РФ 
"Незаконные организация и проведение азартных игр". 

"Таймырский Телеграф" 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 

Талнахская обогатительная фабрика выходит на проектные показатели по извлечению 
металлов и качеству концентратов 

Директор Заполярного филиала компании "Норникель" Александр Рюмин сегодня 
проконтролировал ход выполнения работ по выводу Талнахской обогатительной фабрики на 
проектные технологические параметры. 

 Основные работы, предусмотренные вторым пусковым комплексом проекта 
реконструкции и технического перевооружения ТОФ, завершены. На сегодня фабрика 
достигла плановых цифр по объемам переработки руды – 10 млн. тонн в год. Часовая 
производительность новой МПСИ (мельница полусамоизмельчения фирмы Metso Minerals, 
аналогов которой нет в Норильском промрайоне) составляет 1263 тонны (пиковая нагрузка – 
1400 тонн в час). Сейчас на ТОФ близятся к завершению работы по реконструкции 
сгустителей и монтажу автоматических систем управления и контроля.  

 Как сообщил в рамках рабочей поездки на ТОФ Александр Рюмин, с 1 апреля здесь 
начался эксперимент, целью которого является вывод фабрики на проектные показатели по 
извлечению никеля и меди и качеству производимых концентратов. На время эксперимента 
из объемов перерабатываемого на фабрике сырья исключена вкрапленная руда рудника 
"Октябрьский". Этот сорт руды наиболее сложен для обогащения. Таким образом, в рамках 
эксперимента на ТОФ перерабатываются богатые и медистые руды Талнахского 
месторождения, а вкрапленная руда "Октябрьского" перенаправляется на Норильскую 
обогатительную фабрику.  

"Таймырский Телеграф" 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

Виктор Толоконский: организация местной власти – это основа организации 
жизнедеятельности всего нашего общества 

В Красноярске состоялся IX Съезд Совета муниципальных образований Красноярского 
края. 

Регулярно, с 2006 года, главы городов и районов встречаются для того, чтобы обсудить 
общие подходы к решению вопросов местного значения. 

С докладом перед участниками Съезда выступил губернатор Виктор Толоконский, 
который отметил: «Совершенно очевидно, что организация местной власти – это основа 
организации жизнедеятельности всего нашего общества. И государственные институты не 
могут быть эффективными без хорошо организованной местной власти, и население вряд ли 
может реализовывать свои права и запросы. Поэтому все проблемы, связанные с 
муниципальным самоуправлением, являются первоочередными для государства и жизненно 
важными для всех наших граждан. Безусловно, необходимо сделать так, чтобы люди не 
только имели возможность и право выбрать муниципальную власть, но и самостоятельно 
реализовывать очень многие свои запросы и требования. Только сами жители зачастую могут 
решить тот круг задач, который сегодня является общественным запросом. И, конечно, не 
может быть качественной государственной муниципальной власти, если не обеспечено 
эффективное взаимодействие с населением». 

..Кроме того, в рамках Съезда главы городов и районов рассказали об общих проблемах, 
а также о том, как важно общаться напрямую с коллегами из Красноярска и других 
территорий и находить алгоритмы для решения этих проблем и общих задач. 

АСДГ 
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В Красноярском крае появится закон о профилактике правонарушений  
На заседании комитета по безопасности и защите прав граждан Законодательного 

собрания депутаты рассмотрели обращение начальника Главного управления МВД России по 
Красноярскому краю Александра Речицкого о принятии закона края в сфере профилактики 
правонарушений. 

Предлагается принять отдельный закон края «О профилактике правонарушений». 
Федеральный закон дает такое право. 

Сейчас в крае действует закон «О дополнительном финансировании возложенных на 
полицию обязанностей по охране общественного порядка и обеспечению общественной 
безопасности» и региональная программа «Профилактика правонарушений и укрепление 
общественного порядка и общественной безопасности» . Документы предусматривают 
поощрение граждан, которые помогают полиции в охране общественного порядка; 
комплексные экспертизы материалов экстремистского характера; развитие системы 
«Безопасный город» и проч. 

Но мероприятия, по данным инициаторов, «раскиданы» по ряду программ, а 
комплексный закон позволил бы все позиции четко структурировать и расписать в 
соответствии с заложенными в краевом бюджете деньгами, расставить приоритеты и 
сформировать единую систему профилактики правонарушений. 

Депутаты поддержали инициативу. Было принято следующее решение: рекомендовать 
Главному управлению МВД России по Красноярскому краю до 1 июня представить в 
Законодательное Собрание концепцию закона с перечнем мер, основ функционирования 
системы профилактики правонарушений, приоритетных направлений финансирования 
мероприятий профилактической направленности на территории края, а также механизма 
реализации таких мероприятий. 

1-line.info  
 

Счетная палата края нашла 10 тысяч нарушений в сфере госзакупок 
Проверив эффективность использования бюджетных средств на закупку товаров, работ 

и услуг Счетная палата Красноярского края нашла 10 тысяч нарушений законодательства. Об 
этом сегодня на заседании комитета по бюджету и экономической политике Законодательного 
Собрания региона рассказала аудитор палаты Елена Кнор. 

Она доложила, что у агентства государственного заказа края есть проблемы в 
нормативно-правовой базе. Например, в 2017 году агентство разработало 21 нормативно-
правовой акт, из них приняты только 8, а остальные проходят процедуру согласования. Кроме 
того, на муниципальном уровне фиксируется отсутствие единой политики при реализации 
контрактной системы, избыточная численность сотрудников уполномоченных органов при 
осуществлении закупок для муниципальных нужд со сравнительно небольшими объемами 
самих закупок. 
         «Система управления закупками не соответствует современным требованиям, не 
обеспечивает комплексности, функциональности, надежности и прозрачности всех 
закупочных процессов, — подчеркнула Кнор. — Это не могло не отразиться на 
эффективности бюджетных средств, направляемых на закупки». 

В целом объем закупок для государственных и муниципальных нужд в крае в 2016 году 
составил около 80 млрд рублей, в том числе для государственных нужд — 43 млрд, для 
муниципальных — 37 млрд. Экономия средств местных бюджетов составила более 3 млрд 
рублей, краевых — более 2 млрд. Однако доля контрактов, заключенных с единственным 
поставщиком, остается очень высокой — 88 %. 

При этом аудитор отметила, что количество закупок, осуществленных с нарушениями, не 
снижается. В результате проверок контролирующих органов выявлено 10 тысяч нарушений 
законодательства о контрактной системе как процедурного, так и финансового характера, в 
том числе оказывающих влияние на эффективность и результативность расходов. 

Общее количество контрактов, проверенных контролирующими органами, составило 21 
000. Четверть из них осуществлена с нарушениями, хотя при том, что общая сумма 
проверенных закупок составила 22 млрд рублей, сумма закупок, совершенных с 
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нарушениями, — 14 млрд рублей. Непосредственно Счетная палата края 
проверила 900 закупок на сумму 6 млрд рублей и выявила 960 нарушений. 

Основными нарушениями, по словам аудитора, являются несвоевременное размещение 
в единой информационной системе планов-графиков и отчетов об исполнении контрактов, 
заключение договоров без проведения конкурсных процедур, несоблюдение условий 
контрактов, а также нарушения правил приемки выполненных работ. 

newslab 
 

6. СМИ О РОССИИ 
 

Путин заявил о подготовке провокаций с химоружием в Сирии 
У России есть информация, что атаки с применением химоружия, наподобие 

произошедшей в Идлибе, могут готовиться и в других районах Сирии, заявил президент РФ 
Владимир Путин. 

"У нас есть информация от различных источников, что подобные провокации, а по-
другому я это назвать не могу, готовятся и в других регионах Сирии, в том числе в южных 
пригородах Дамаска, где собираются подбросить опять какое-то вещество и обвинить в его 
применении сирийские официальные власти", - сказал он на пресс-конференции по итогам 
переговоров с президентом Италии Серджо Маттареллой. 

Президент РФ также заявил, что ситуация с химатакой в Сирии напоминает события 
2003 года, когда США демонстрировали якобы химоружие, обнаруженное в Ираке. 

"Мы обсуждали это с господином президентом, и я сказал, что это мне сильно 
напоминает события 2003 года, когда представители Соединенных Штатов в Совете 
безопасности показывали якобы химическое оружие, обнаруженное в Ираке. После этого 
началась кампания в Ираке, военная, а закончилась она разрушением страны, ростом 
террористической угрозы и появлением ИГ (террористическая организация, запрещенная в 
РФ - ИФ) на международной сцене", - сказал Путин. 

Он добавил, что все то же самое происходит и сейчас, "партнеры кивают им". "Я 
вспоминаю в этой связи наших замечательных писателей Ильфа и Петрова. Хочется сказать: 
"Скучно, девочки - это мы уже все видели, наблюдали", - сказал Путин. 

Президент отметил, что Москва намерена добиваться от структур ООН расследования 
инцидента с химоружием в сирийской провинции Идлиб. 

"Мы считаем, что любое проявление подобного рода достойно того, чтобы его тщательно 
расследовать. Мы собираемся официально обратиться в соответствующую ООНовскую 
структуру в Гааге и призвать международное сообщество тщательно расследовать эти 
проявления", - сказал Путин, отвечая на вопрос "Интерфакса" о ситуации в Сирии и угрозах 
новых ударов США. 

INTERFAX.RU 
В России предотвратили 16 терактов в девяти городах за год 

Шестнадцать терактов в девяти городах России были предотвращены усилиями 
правоохранителей в 2016 году, сообщил во вторник, 11 апреля на заседании Национального 
антитеррористического комитета (НАК) его глава Александр Бортников, директор ФСБ 
России. Его слова приводит ТАСС. 

«Только за прошедший год были предотвращены 16 терактов в Москве, Санкт-
Петербурге, Красноярске, Екатеринбурге, Уфе, Туле, Сочи, Новосибирске и Нижнем 
Новгороде. Ликвидированы 46 ячеек международных террористических организаций», — 
сказал Бортников. 

По озвученным в его докладе данным, основной костяк террористических групп 
составляют граждане СНГ, прибывшие в Россию в поисках работы. После прибытия в Россию 
они разворачивают активную вербовочную деятельность в мигрантской среде, рекрутируя 
исполнителей терактов. При этом часть боевиков проходили подготовку и участвовали в 
боевых действиях в Сирии и Ираке. 

«В настоящее время поступает большой объем оперативной информации, 
свидетельствующий о том, что главари террористических группировок, действующих на 
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Ближнем Востоке в составе ИГ (запрещено в России), вынашивают намерения осуществить 
террористические атаки в различных регионах мира, в том числе РФ. И подтверждением тому 
служат совершенные в последние недели резонансные теракты в Великобритании, России, 
Швеции и Египте», — заявил Бортников. 

В своем выступлении директор ФСБ также отметил недостатки работы 
правоохранителей, выявленные при расследовании теракта в метро Санкт-Петербурга. 
«Оперативная работа еще не в полной мере отвечает угрозе, исходящей от незаконных 
террористических организаций», — сказал глава НАК. 

Лента.ру 
 

Рост налоговых поступлений можно поддержать и без увеличения налоговой нагрузки 
- Путин   
          Тренд на рост поступления налогов можно поддержать и без увеличения налоговой 
нагрузки, считает президент Владимир Путин.  

"Мы и без повышения налоговой нагрузки можем добиваться позитивных трендов 
(собираемости налогов), их поддержание - имею в виду внедрение новой техники, 
администрирование, избежание серых схем", - заявил он главе ФНС Михаилу Мишустину во 
время посещения налоговой службы.  

Глава государства предостерег Федеральную налоговую службу от перегибов в вопросах 
внедрения контрольно-кассовой техники, которая способна передавать данные о покупках в 
режиме онлайн. По его словам, при внедрении такой техники нужно действовать без всяких 
перегибов, но дисциплину нужно соблюдать.  

М.Мишустин доложил главе государства, что эта система используется с 1 февраля 
этого года. За это время в налоговые органы уже поступили данные 863 млн чеков на общую 
сумму 434 млрд рублей. Всего в стране работает 287 тыс. онлайн-касс. По словам 
М.Мишустина, дальнейшее внедрение такой техники позволит налоговым органам 
минимизировать проверки бизнеса и снизить административную нагрузку.  

Новая технология, по его словам, способствует обелению самого проблемного сектора 
экономики, обеспечивая рост налоговых поступлений. 

FINMARKET.RU 
 

Минздрав предлагает оставить безработных без ОМС 
 Минздрав России по инициативе Фонда обязательного медицинского страхования 
предлагает лишить безработных и самозанятых россиян бесплатного медицинского 
обслуживания по полисам ОМС. Министерство готовит соответствующий законопроект, в 
котором будут учтены предложения ФОМСа, Госдумы, Совета Федерации, Счетной палаты, 
передает ТАСС. 

Законопроект снизит нагрузку на субъекты Федерации по уплате взносов на 
обязательное медстрахование безработных. В настоящее время взносы за детей, 
пенсионеров и неработающих лиц платятся из бюджета. Минздрав отмечает, что ряд 
трудоспособных лиц работают без оформления договоров и, имея доход, не платят 
отчислений в социальные фонды. Именно таких людей коснется новый законопроект – их 
полисы ОМС станут недействительными. 

В 2015 и 2016 годах подобные предложения о введении платы за ОМС уже 
обсуждались в Госдуме и профильных министерствах. Однако законопроект принят не был. 

Вести 
 
Правительство поручило Минздраву к 2025 году добиться увеличения ожидаемой 
продолжительности жизни 

Премьер-министр России Дмитрий Медведев дал Министерству здравоохранения ряд 
поручений, среди которых — повышение ожидаемой продолжительности жизни россиян до 76 
лет к 2025 году. Соответствующее распоряжение опубликовано на сайте правительства. 
Согласно документу, Минздраву и Минфину совместно с Центром стратегических разработок 
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поручено до 30 июня сформировать приоритетные проекты по основному 
направлению стратегического развития «Здравоохранение». 

В перечень главных целевых показателей также включены увеличение средней 
продолжительности здоровой жизни к 2025 году до 66 лет, уменьшение показателя 
младенческой смертности до 4,5 на 1 тыс. родившихся живыми, а также снижение смертности 
лиц трудоспособного возраста к 2025 году до 380,0 на 100 тыс. населения соответствующего 
возраста. Помимо этого поручено обеспечить снижение смертности от болезней системы 
кровообращения до 500,0 случаев на 100 тыс. населения и снижение смертности от 
новообразований (в том числе злокачественных) до 185,0 случаев на 100 тыс. населения. 

Кроме того, премьер-министр поручил ведомствам уделить внимание сокращению 
времени ожидания врача в учреждениях первичного звена здравоохранения и увеличение 
времени приема врачом пациента, добиться увеличения численности врачей, работающих в 
первичном звене здравоохранения, а также прошедших повышение квалификации. 

Также Минздраву и Минфину России было поручено до 5 июля предусмотреть средства 
федерального бюджета на реализацию мероприятий приоритетных проектов в сфере 
здравоохранения. В дополнение к этому Минздраву, Минэкономразвития и Минфину России 
поручили до 1 ноября внести в государственную программу «Развитие здравоохранения» все 
соответствующие изменения. 

Коммерсантъ 
 
Отток мигрантов назвали угрозой для экономики России 

Мигранты являются одним из ключевых факторов для развития российской экономики, 
в ближайшие годы возрастет угроза их оттока из страны. Об этом во вторник, 11 апреля, 
заявил ректор Высшей школы экономики (ВШЭ) Ярослав Кузьминов, сообщает Rambler News 
Service. 

По его словам, иностранные работники занимают довольно крупную часть 
отечественной экономики, и без них уже не обойтись. «Но начиная с 2020 года (...) у нас 
возникает жесткая конкуренция за трудовых мигрантов со стороны азиатских стран», — 
отметил Кузьминов. 

Через пять лет Россия может начать терять мигрантов, доля которых на рынке труда 
составляет пять-семь процентов, подчеркнул ректор ВШЭ. Кузьминов призвал перестать 
относиться к человеческому капиталу как к воздуху, которого много и который ничего не 
стоит. «Это реальная экономическая проблема», — заключил он. 

9 марта аналитики Sberbank CIB писали, что в 2017 году приток мигрантов в Россию 
усилится в случае восстановления экономики. В 2015-2016 годах российские зарплаты были 
привлекательны для мигрантов, и, если отечественная экономика будет демонстрировать 
устойчивый рост, приток мигрантов, скорее всего, продолжится, заключают эксперты. 

По данным Национального Банка Украины, приехавшие на заработки в Россию 
украинцы перевели на родину в 2015 году более пяти миллиардов долларов. Это составляет 
5,7 процента ВВП страны. 

Лента. ру 
 

7. РАЗНОЕ 
 
Почему я не борюсь со злом 

Борьба со злом – это привлекательный и недорогой способ поднять самооценку, 
почувствовать единство с другими людьми, придать смысл жизни. Честный человек должен 
«бороться со злом». Но тут возникает ряд серьезных проблем.  

Социальные сети полны призывов к борьбе со злом.  
Глобальная Сила Добра собирается в поход на кровожадного, беспощадного, злого 

диктатора Башара Асада, гражданские активисты в России ополчаются на коррумпированные 
власти.  
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В комментариях неравнодушные граждане строго спрашивают, почему я не 
изъявляю негодования на тирана, который душит младенцев газом, и на воров, которые 
расхищают бюджет. Обычно это одни и те же граждане, так что отвечу всем сразу.  

У меня есть причины не присоединяться к борцам со злом, и они достаточно простые. Я 
не хочу становиться на сторону большего зла против меньшего.  

Я не знаю, насколько Асад виновен в злодеяниях, которые ему приписывают. Я знаю, что 
во время войны ни одна из сторон не ставит своей задачей сообщать публике всю правду и 
ничего кроме правды.  

Мог ли Асад устроить химическую атаку именно в тот момент, когда его враги в этом 
отчаянно нуждались, когда война переломилась в его пользу и его противников могло спасти 
только энергичное внешнее вмешательство? Мог ли он устроить ее именно тогда, когда 
Трампу как раз надо отбиться от обвинений в том, что он русский шпион?  

Ну.... Всякое, конечно, бывает на этом свете.  
При этом хорошо известно, что у Глобальной Силы Добра есть заметная история 

подлогов и фальсификаций. А у западных медиа есть богатая история тиражирования этих 
подлогов.  

Иракское оружие массового поражения, виагра, которую Каддафи якобы раздавал 
солдатам, чтобы они насиловали женщин, и т.д. Никто из политиков, которые публично лгали 
и погубили множество людей – в том числе в иракском случае, американцев и британцев – не 
сидит в тюрьме и даже не выброшен из политической карьеры.  

Очевидно, подлог с целью обосновать вовлечение своей страны в войну не является в 
этой среде ни наказуемым, ни хотя бы порицаемым действием. Так что верить джентльменам 
на слово было бы поспешным. А возможности проверить у меня нет.  

Но есть то, что я хорошо знаю – в случае падения режима Асада Сирия разделит участь 
ранее освобожденных Ирака и Ливии – то есть превратится в дикое поле, на котором 
различные банды вооруженных негодяев выясняют, кто из них легитимный правитель, 
попутно разнося вдребезги все, что еще не разнесли до этого.  

Участь же религиозных меньшинств – сирийских христиан и алавитов – полностью 
предсказуема. Они подвергнутся геноциду, а реакция мирового сообщества будет точно такой 
же, как и на геноцид иракских христиан – то есть никакой. Об этом и некоторые американцы 
прямо пишут.  

Мы же уже видели все это – и обвинения, связанные с химическим оружием, и силы 
Добра, свергающие злого диктатора, и то, что происходит потом – резня всех со всеми и 
геноцид тех, кто недостаточно быстро убежал. Поэтому я как-то не спешу встать в ряды 
сетевых борцов со злым диктатором.   

И я точно так же не собираюсь делаться сторонником всякого, кто заявляет себя борцом 
с коррупцией.  

По сходным причинам. Мы уже видели грандиозную антикоррупционную революцию на 
Украине, сопровождавшуюся огромным эмоциональном подъемом. По итогам этой 
революции коррупция значительно возросла, а уровень жизни большинства людей (и до того 
невысокий) сильно упал. Как такое могло случиться?  

Наверняка социологи и экономисты напишут толстые книги с подробным рассмотрением 
причин. Но пока мы можем заметить, что так произошло в стране, из всех стран мира в 
наибольшей степени похожей на Россию.  

Некоторые объяснения, впрочем, лежат на поверхности.  
Как вору ничто не мешает кричать «держи вора», так и коррупционерам ничто не мешает 

выступать под лозунгами борьбы с коррупцией. Здравый смысл побуждает предположить, что 
в России аналогичная революция привела бы к аналогичным результатам. Тем более что 
люди, уже сейчас кричащие «держи коррупцинеров», производят несколько неоднозначное 
впечатление.  

Навлекать на Россию бедствия, подобные украинским, было бы делом крайне дурным.  
Конечно, борьба со злом – это привлекательный и недорогой способ поднять 

самооценку, почувствовать единство с другими людьми, придать смысл своей жизни. Всякий 
честный человек должен «бороться со злом», вот вам зло – боритесь.  
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Но тут возникает ряд серьезных проблем.  
Первая, о чем я уже упомянул, – это проблема худшего зла.  
Дело в том, что почти любое, и, во всяком случае, любое масштабное зло, приходит под 

лозунгом «борьбы со злом». Гитлер, так как не имел возможности бороться с Гитлером, 
боролся с другим большим злом – большевизмом.  

Когда вас впрягают в «борьбу со злом», обычно стараются, чтобы вы не оглядывались, 
кто там на месте кучера. Потому что очень часто на борьбу против злодеев людей ведут еще 
худшие злодеи – и, «борясь со злом», люди только умножают его.  

Впрочем, и недавний украинский пример тоже очень ярок – люди возмутились против 
общественных зол и язв, и в результате эти язвы стали еще хуже.  

Всегда, пока мы живем не в раю, в обществе будет некое социальное зло – на последних 
выборах в США, я напомню, против обеих кандидатов выдвигались обвинения в коррупции. 
Всегда можно будет объявить крестовый поход детей против зла. Вопрос в том, кто его 
объявляет и каковы его цели.  

В реальном мире, увы, мы вынуждены выбирать между меньшим и большим злом. В 
Российской империи или Веймарской республике было много социальных язв, коррупции, 
несправедливости, людям было на что огорчаться, а демагогам – что использовать. 
Дальнейшее известно. Очень часто за борцами со злом стоит гораздо худшее зло, чем то, с 
которым они борются.  

Вторая проблема – это то, что борцы со злом совершенно не считают сопутствующие 
потери.  

При злом диктаторе Саддаме Хусейне на территории Ирака жили 1,4 миллиона 
христиан, сейчас осталось около 275 тысяч. Страна потеряла более 80% своего 
христианского населения. Как к этому относятся борцы с тиранами? Их это радует, они 
счастливы и горды таким беспримерным достижением западной внешней политики?  

Было бы несправедливо так говорить. Они этого просто не видят в упор. Как сказал 
архиепископ Мосула: «Запад больше заботится о лягушках, чем о нас».  

Те же люди не увидят в упор и истребления сирийских христиан. Вырежут сирийских 
христиан, не вырежут – главное, победить зло в лице злого диктатора.  

Собственно, принципиальные расхождения, которые у меня есть с борцами со злом, я 
смог четко сформулировать еще после свержения и убийства Каддафи.  

Я читал, как веселится и ликует весь народ, оказавшийся на правильной стороне 
истории – и по-английски, и по-русски одно сплошное «вау», ура-ура, злому диктатору пришел 
конец, мы победили злого диктатора, а вы что не ликуете? Вам нравился злой диктатор 
Каддафи? Да нет, как-то не особенно. Диктатор как диктатор, все лидеры свободного мира с 
ним в свое время отличненько рукопожимались. Человек был в курсе профессиональных 
рисков.  

Но в моей картине мира есть еще и обычные люди, которых угораздило там жить – 
многие из них умерли в процессе победы сил добра лютыми смертями, а жизнь выживших 
сильно ухудшилась.  

А в картине мира тех, кто кричит «вау», этих людей просто нет. Пустое место. Они 
совершенно не принимаются в расчет. Злого диктатора свергли? Свергли. Чего ж вам еще? 
Пойте и пляшите и поздравляйте человечество с этой прекрасной победой.  

Как сказал в свое время старина Маккейн: «Мы верим, что сегодня народ в Ливии стал 
примером для подражания для живущих в Тегеране и Дамаске, возможно, даже в Пекине и 
Москве».  

Было бы несправедливо считать Маккейна садистом, которого вдохновляют зверства и 
мерзости гражданской войны. Просто для соответствующего типа борцов за все хорошее 
жертвы среди мирных аполитичных обывателей – это пустое место. Их как будто вовсе нет. 
То есть они, конечно, появятся на экране, если это нужно будет в пропагандистских целях – 
но как люди, интересы которых надо принимать в расчет, они не существуют.  

Люди, которые рвутся свергать наш «коррумпированный режим», отлично догадываются, 
что они как минимум при самом невероятно хорошем сценарии подвергают угрозе достаток и 



 
безопасность мирных обывателей. Но их это не беспокоит. Ни в малейшей степени. 
Пример Украины их не пугает – просто потому, что их вообще не пугают народные бедствия.  

Я не раз и не два читал тот довод, что, мол, партизаны и подпольщики нередко ставили 
под удар невинных гражданских лиц – но что же делать, война с Гитлером. Поскольку 
«коррумпированный режим» есть несомненный Гитлер, индульгенция на причинение любых 
бед и страданий населению заранее выписана.  

И вот мое принципиальное расхождение с борцами в том, что для них обычные люди, 
мирные обыватели, которые должны как-то кормить свои семьи, – пустое место. Их нет в их 
картине мира. А у меня в картине мира они есть.  

Для людей, которые «борются со злом», их борьба оправдывает все – и поддержку 
намного худшего зла, и любые сопутствующие потери.  

Это как в известном вопросе про то, можно ли бросить атомную бомбу на город, где 
живет злой диктатор и еще миллион человек народу.  

Для борцов со злом приоритетом является уничтожение злого диктатора – а еще 
миллион случайных и невинных людей, которые умрут вместе с ним, идут в неизбежные 
отходы.  

Для не-борцов приоритетом является жизнь и благополучие невинных людей. А если для 
этого придется смириться с тем, что мы живем не в раю, в этом мире бывают диктаторы и 
коррумпированные чиновники – что же, опыт показывает, что бросание в жернова 
исторического прогресса еще миллионов жертв ни к каким улучшениям не приводит. А совсем 
наоборот.  

Поэтому я не становлюсь в ряды борцов со злом. Их и без меня хватает. К тому же, и 
мои близкие, и я сам для них тоже – пустое место. 

Взгляд 
 

8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 12.04.2017 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 56, 96 ▼ 0, 43 

EUR 60, 30 ▼ 0, 44 

 
9. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 
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